

Objeciones EU al Plan Arias, reitera Reagan

Washington, junio 17 (AP). El presidente Ronald Reagan reiteró hoy las objeciones de los Estados Unidos al Plan de Paz para la América Central en el curso de una reunión marcadamente aislada con el presidente de Costa Rica, Oscar Arias.

La Casa Blanca entregó una foto del encuentro, pero no permitió a los fotógrafos, y con ellos a los corresponsales acreditados en la mansión ejecutiva, abordar al dirigente costarricense.

El portavoz de Reagan, Marlin Fitzwater, dijo al final del encuentro que "persiste alguna preocupación sobre algunos aspectos específicos del Plan (de Paz esbozado por Arias). El principal de ellos es la necesidad de que los sandinistas actúen de una manera genuina antes de que

se elimine la presión sobre su régimen.

Reagan dijo además que seguirá demandando al Congreso otros 105 millones de dólares para los rebeldes de ese país.

El Plan de Arias pide el cese inmediato de la ayuda a los grupos irregulares en la América Central, que pondría fin a la ayuda norteamericana a los rebeldes nicaragüenses; la segunda etapa es una apertura política gradual cuyo primer paso sería la libre elección de los delegados de cada país a un Parlamento Centroamericano.

Fitzwater batalló con los corresponsales sobre la distancia en la que se mantuvo a Arias, que algunos de ellos

—Pasa a la página 27—



RECIBE A SANGUINETTI. París, junio 17 (AP-cablefoto). El presidente François Mitterrand (derecha), recibe al presidente de Uruguay, Julio María Sanguinetti, que llegó hoy en visita oficial de tres días. El mandatario uruguayo visitará otras capitales europeas.

Contras atribúyense la muerte de 108 soldados

Tegucigalpa, junio 17 (AP). Los rebeldes nicaragüenses dijeron hoy haber matado en mayo a 108 soldados sandinistas y herido 723 en 204 combates registrados en las provincias de Jinotega, Zelaya, Nueva Segovia, Estelí, Matagalpa y río San Juan.

Señalaron que en ese lapso destruyeron también tres helicópteros MI-17, de manufactura soviética, seis guarniciones gubernamentales, dos puentes y 24 postes del tendido eléctrico, que dejó a oscuras durante una semana a gran

—Pasa a la página 26—

Chile firma en EU un acuerdo por \$10,600 millones

Nueva York, junio 17 (UPI). Chile firmó hoy un acuerdo de refinanciación por 10,600 millones de dólares de su deuda externa y, según se destacó, ésta fue la primera vez que en el momento de la firma un convenio de este tipo tiene el apoyo del 100 por ciento de los bancos.

Chile recibe un alivio en el pago de intereses, que pasan a liquidarse anualmente por tres años, además de una rebaja en la tasa de riesgo o "spread", y una extensión en los vencimientos de algunas obligaciones.

—Pasa a la página 26—

Honduras deporta a tres rebeldes avión derribado

Tegucigalpa, junio 17 (AP). El gobierno anunció haber deportado hoy a los tres tripulantes de un pequeño avión bimotor de rebeldes nicaragüenses, que el lunes fue derribado por la artillería sandinista.

La Secretaría de Prensa del gobierno dijo en una declaración pública que "Honduras adoptó esa decisión en base a mantener vigente su política de neutralidad y no intervención

—Pasa a la página 29—

Problemas en el Golfo Pérsico, aduce Haig

Boston, junio 17 (UPI). El gobierno del presidente Ronald Reagan está buscando problemas en el Medio Oriente con su plan para proteger a los buques petroleros de otros países en el Golfo Pérsico, dijo ayer Alexander Haig, ex Secretario de Estado quien

busca la postulación republicana para la presidencia de este país.

Al amenazar con intervenir unilateralmente, Estados Unidos está formando una alianza indirecta con "el sangriento régimen de Irak", dijo Haig a los pe-

—Pasa a la página 27—



DEJA EL TRONO. Sin precedencia, junio 17 (Ap-cablefoto). Foto de archivo del Jeque Sultán Bin Mohammed Al-Quassini, quien según lo difundió la radio de su país, abdicó el trono de los Emiratos Arabes Unidos.

Oliver North se rehúsa a declarar privadamente

Washington, junio 17 (UPI). El teniente coronel Oliver North rehusó ofrecer testimonio privado a la comisión bicameral del Congreso que investiga el escándalo Irán-contras, y sólo testificará en público,

informó hoy el presidente del panel investigador, el senador demócrata Daniel Inouye.

North debía comparecer mañana a ofrecer testimonio en sesión privada, pero

—Pasa a la página 29—

Ortega niega que Cuba entrene pilotos para Mig

Managua, junio 17 (AP). El presidente Daniel Ortega negó hoy que pilotos nicaragüenses sean entrenados en Cuba para volar aviones Mig de fabricación soviética, y dijo que tales versiones son "fantasías" inventadas por funcionarios norteamericanos en Washington.

"Son fantasías, novelas que inventa el gobierno norteamericano para justificar su presencia militar en Nicaragua, como el armamentismo en Centroamérica y seguir con sus manobras y amenazas de invasión contra nuestro país", dijo Ortega a los

—Pasa a la página 28—

Bolivia y Chile llevan su diferendo a la OEA

Washington, junio 17 (AP). Bolivia acusó hoy a Chile de haber puesto fin "con torpeza e incoherencia" la primera negociación diplomática formal entre los dos países "para terminar para siempre con el injusto encierro geográfico"

en que se encuentra supais.

El embajador boliviano Armando Soriano dijo a una sesión especial del Consejo Político de la Organización de Estados Americanos (OEA) que la

—Pasa a la página 26—



DESTITUIDO. Madrid, junio 17 (AP-cablefoto). Fuentes del Ministerio de Defensa revelaron hoy que el General Angel Diaz Lozada, Gobernador de la provincia de Guipuzcoa, será destituido de su cargo, por declaraciones que no van de acuerdo a su condición militar.

Pinochet alude tema del rechazo a petición Bolivia

Arica, Chile, junio 17 (AP). El Jefe de Estado, general Augusto Pinochet, dijo esta noche aquí que su gobierno no aceptó la propuesta boliviana para obtener una salida al mar por que "Chile no se vende ni

—Pasa a la página 28—



REAGAN Y ARIAS. Washington, junio 17 (AP-cablefoto). El presidente Reagan recibió hoy en la Oficina Oval, al presidente de Costa Rica, Oscar Arias Sán-

chez. El mandatario estadounidense dijo que continuará presionando al gobierno de Nicaragua, para que permita elecciones libres y pedirá al Congreso que siga ayudando a los Contras.

Destacan ayuda de OPEP a países AL

Caracas, junio 17 (UPI). El financiamiento otorgado por el Fondo de la Organización de Países Exportadores de Petróleo para el desarrollo económico internacional ha beneficiado a 21 países latinoamericanos con más de 200 millones de dólares, según una evaluación realizada por la entidad.

Representantes de los 13 miembros de la OPEP y los gobernadores del fondo iniciaron ayer deliberaciones de la cuarentagésima reunión del organismo, aprobando créditos a Perú y a cinco islas caribeñas por 5.500.000 dólares.

Los gobernadores del fondo realizaron hoy una visita a la zona industrial de Ciudad Guayana, al sureste del país, en un alto en la conversaciones.

El Fondo OPEP para el desarrollo económico internacional fue creado en 1976 con el objeto de destinar parte de los ingresos de los países de la organización al financiamiento de diversos programas en países menos desarrollados, en condiciones flexibles.

Pero la caída de los ingresos petroleros de los países de la OPEP ha obligado a

—Pasa a la página 26—